
- 1 -

深圳市龙岗区人民政府关于市七届人大二次
会议第 20220711 号建议答复的函

尊敬的王传启等代表：

首先非常感谢您对企业园区食堂建设工作以及龙岗区社会

建设工作的关心和支持。您在深圳市七届人大二次会议上提出的

第 20220711 号《关于建立企业园区大食堂的建议》收悉，按照

办理分工，龙岗区为分办单位。现龙岗区结合工作实际，经过认

真研究，将办理意见答复如下：

一、关于划拨专门配套用地，兴建企业园区大食堂，实行集

中供餐相关事项

2018 年市食药安办制定并印发了《深圳市“熟食中心”规

划建设工程实施方案》（深食药安办〔2018〕93 号），“熟食中心”

主要是指为社区、工业园区和产业园区提供集中用餐服务的场

所。该实施方案规范了“熟食中心”的规划、建设和管理。2019

年龙岗区食药安办进一步印发了《龙岗区“熟食中心”规划建设

工程试点工作方案》。此项工作得到了市规划和自然资源局龙岗

管理局的支持，鉴于我区土地资源紧缺现状，难以对该类独立供

地，目前基本采取配建的形式。2019 年至今，市规划和自然资
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源局龙岗管理局在规划个案调整审批中共计规划熟食中心 3 处，

分别位于鹏芯微工业园（《龙岗平湖平大路背刺用地规划设计条

件研究》01-01 地块）、联创科技园西侧地块（《三联地区法定图

则》05-03 地块）和安居玥龙苑（《宝龙工业城地区法定图则》

03-22-03-01 地块）。

二、关于政府牵线搭桥，引入大型快餐企业相关事项

在 2019 年 1 月，龙岗区在龙城街道天安数码城建成全区首

家熟食中心，2021 年又陆续在宝龙街道智慧家园科技园区、吉

华街道中海信科技园区、坂国街道星河 WORLD 等地建设 3 家熟食

中心。该 4 家熟食中心以园区为主线，涵盖周边居民，为社区居

民、写字楼上班族、外来务工人员提供价格实惠、安全卫生、品

类丰富的熟食用餐，真正体现“公益性”和“高性价比”，很好

地满足了市民的需求。

熟食中心运营以来，市市场监管理局龙岗监管局联合街道不

断强化食品安全监管工作，一是对标深圳市餐饮服务单位量化检

查要求，不定期对熟食中心进行食品安全检查，着重对大宗食品

原料的索票索证、相关食品安全操作规范等进行重点检查；二是

对熟食中心实行智能化监管，利用“互联网+明厨亮灶”将餐饮

加工过程透明化、可视化，实时向社会公众展示，督促餐饮服务

者加强食品安全管理；三是依托“一街一车一室”抽样检测项目

对熟食中心食材进行风险监测抽检，对熟食中心大宗食材进行定

量检测。四是结合“龙岗第一课”、“食安快线”线上培训，定期



- 3 -

对熟食中心工作人员进行食品安全培训，强化专业能力水平、提

高岗位实操能力和提升食品安全主体责任意识。

三、关于全市推广工会大食堂，聘请专业团队进行管理运营，

以保障园内用餐食品安全及食品生产相关事项

龙岗区暂没有建成工会大食堂，龙岗区总工会通过实施调研

南山区总工会职工大食堂建设及管理情况，汲取成功经验，探索

符合龙岗实际的实施模式，正在与启迪协信产业园协商合作建设

工会大食堂相关事宜，向启迪协信产业园区及广大职工提供用餐

服务。目前尚处于沟通协商阶段。

再次感谢您对龙岗区社会经济发展的关心指导，欢迎继续提

出宝贵意见和建议。

专此函复。

深圳市龙岗区人民政府

2022 年 7 月 27 日

（联系人：徐远利；电话：89980029、15919833836）

办理结果：B。

公开方式：全文公开。


